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Auszug aus dem Protokoll der 

16. Gemeindevertretungssitzung vom 10.10. 2011  
 
1. Das Protokoll der Sitzung vom 5.9.2011 wird genehmigt.  

 
2. Berichte des Bürgermeisters 
• Die baupolizeiliche Schlussüberprüfung beim Martin Sinz Haus hat 

stattgefunden. Geringfügige Mängel können behoben werden. 
• Die Sennerei Sulzberg plant Zu- und Umbauarbeiten. Eine Vorbesichtigung 

mit Baubehörde, Bauherrschaft und Planung hat stattgefunden. Die 
Einreichung wird vorbereitet. 

• Im Zuge der Überarbeitung des Flächenwidmungsplanes gab es ein Gespräch 
mit dem amtlichen Raumplaner DI Lorenz Schmid mit der Empfehlung 
angesichts der Vielzahl von Korrekturen ein Fachbüro beizuziehen. Mit der Fa.  
stadtland (REK 2000) wurde die weitere Vorgangsweise besprochen. 

• Ab 2012 gilt für alle Altenwohnheime ein Normkostenmodell, damit 
vergleichbare Kostentransparenz möglich ist. Zudem fordert das Land bessere 
Kooperation bei den kleinen Heimstandorten, aber auch bei den Sozialen 
Diensten.  

• Am 29.9.2011 wurden den betroffenen Gemeinden und Anrainern die 
Ausbauvarianten für einen nachhaltigen Hochwasserschutz an der Rotach im 
Bereich Fahl – Ach präsentiert.  Je nach Ausbaumodell – mit oder ohne 
Energiegewinnung- belaufen sich die Kosten bis zu 685.000 Euro.  

• Über den Baufortschritt beim Schulumbau Doren wird anhand von Bildern 
berichtet und die Auftragsvergaben werden vorgestellt. Alle Gewerke liegen 
unter der Kostenschätzung. 

• Eine Besprechung mit der Fa. Schwendinger Sports aus Oberreute bezüglich 
Einrichtung eines Schihverleihs im Nordic Sport Park hat stattgefunden. Die 
Verhandlungen sind am Laufen. Räumlichkeiten im FC-Sportheim wurden 
besichtigt.  

• Im Zuge des Projektes  75+ wurden vom Krankenpflegeverein die 
Wertigkeiten betagter Menschen erhoben. Eine starke Nachfrage gibt es nach 
betreutem Wohnen. Ein wichtiges Thema, das in den nächsten Jahren 
fokussiert werden muss. Allenfalls wird die Thematik mit dem soeben 
gestarteten Projekt familieplus verknüpft. 

 
3. Marktordnung (Beschlussfassung) 
Für Marktveranstaltungen in Sulzberg, im Besonderen für den Kathrinemarkt am 
25. November wurde eine Verordnung ausgearbeitet, die den gesetzlichen 
Rahmen der Veranstaltung regelt. Weiterhin soll jedoch der Verein SulzbergAktiv 
als Veranstalter auftreten. Nach kurzer Diskussion über die Modalitäten bei der 
Übertragung der Veranstaltereigenschaft, der Zuständigkeit für Bewirtung und 
Ausschank und über mögliche Haftungsfragen wird die im Entwurf vorliegende 
Marktordnung für die Gemeinde Sulzberg einstimmig beschlossen. 
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4. Kanalisierungsarbeiten in der Parzelle Hagen in Thal. 

(Auftragsvergabe) 
Nach der Bauverhandlung für ein Wohnhaus für das erste von 3 Wohnhäusern 
auf den Grundstücken beim Martin Sinz Haus in Thal entsteht Handlungsbedarf 
für Erschließungs- und Entsorgungsleitungen. Ein einziges Angebot liegt von der 
Fa. Moosbrugger vor,  dessen Preise auf Basis des Bestbieterangebote eines 
Vorprojektes (Nordic Sport Park) gestellt wurde. Das Projekt wird in Leitungs- 
und Baustellenkooperation mit der Wassergenossenschaft Thal, der VKW und 
allenfalls der Telekom ausgeführt. Der Auftrag wird an die Fa. Moosbrugger, 
Andelsbuch vergeben. 
 
5. Förderansuchen der Güterweggenossenschaft Sulzberg – Bröger. 
Beim Hochwasser 2010 wurde der GW Bröger an der Engstelle Müselbach stark 
in Mitleidenschaft gezogen. In einem Ansuchen ersucht die 
Güterweggenossenschaft Sulzberg Bröger um Gewährung eines Beitrages in 
Höhe von 15 % der Gesamtsanierungskosten, die sich auf ca 25.000 Euro 
belaufen werden. Dem Ansuchen wird einstimmig entsprochen. 

 
6. Grundstücksgeschäft 
Über ein Grundstücksgeschäft wird in nichtöffentlicher Sitzung beraten. 
 
7. Berichte und Allfälliges     
 

o Im Montafon stocken die Verhandlungen für eine Biathlonanlage, wodurch 
jetzt Sulzberg ins Gespräch gekommen ist. Grundsätzlich würde sich der 
Nordic Sport Park für eine stationäre Biathlonanlage eignen. Verschiedene 
Abklärungen, vor allem die Kostenübernahme durch das Land, sind noch 
ausständig. Eine Besichtigungsfahrt zur Biathlonanlage Hochfilzen ist für 
Mittwoch, 2.11.2011 geplant. 

o GR Elmar Fink wirft Fragen über Werbung,  Eröffnungsfeierlichkeiten, 
Loipenbewirtschaftung und Bewirtung beim Nordic Sport Park auf. Diese 
Fragen sind noch in der zuständigen Arbeitsgruppe zu beraten. 

o Martin Fink, Brunnenau hat bei der Lehrlings-Weltmeisterschaft den 7. Rang 
beim Lehrberuf C+C Dreher belegt. Der Bürgermeister gratuliert dem 
erfolgreichen WM-Teilnehmer. 

o GV Gerold Giselbrecht bedankt sich namens des Landwirtschaftsausschusses 
für die gelungene Viehausstellung und gratuliert Obmann Egon Baldauf zum 
Jubiläum. 

o GV Karl Wohllaib lädt herzlich ein zur Präsentation des Projektes 
„Energieautonomie Thal 2020“  am 16.10.2011 im Thalsaal 

o GV Petra Blank berichtet:  
a) Für die Mitarbeit bei familieplus haben sich 18 Personen gemeldet. Ein 
Kernteam wurde gebildet. Sie gibt die Namen bekannt. 
b) Die Gründung des Trachtenvereines Sulzberg ist erfolgt. Zur 1. 
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Generalversammlung des Trachtenvereines Sulzberg am 4.11.2011 im 
Laurenzisaal lädt sie herzlich ein. 

o GV Gerold Giselbrecht erkundigt sich nach möglichen Maßnahmen im 
Zusammenhang mit dem Kiesschwerverkehr und der Gewichtsbeschränkung 
auf der L 21, -  Sulzberg bis Gschwendmühle. 

o GR Walter Vögel lädt ein zur Eröffnung des neuen Steges über die Rotach bei 
Ecklismühle am kommenden Sonntagvormittag 11 Uhr. 

o Bgm. Helmut Blank ermuntert zur Einbringung von Tagesordnungspunkten, 
wenn Beratungsbedarf zu bestimmten Themen besteht. 

 
Ende der Sitzung: 22.15 Uhr 
 
Der Schriftführer:        Der Vorsitzende: 
 
            
   
 
 
(Erwin Steurer)       (Bgm. Helmut Blank)
            
     


